



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



Indispensable garantizar seguridad jurídica

Para asegurar el impulso económico, se debe lograr mayor transparencia y Estado de derecho

KARLA TEJEDA
ktejeda@elfinanciero.com.mx

Tras la reciente volatilidad en los mercados, México tiene un escenario favorable para captar inversión extranjera; sin embargo, para consolidarse como un destino atractivo en este contexto incierto, es esencial que el país refuerce el Estado de derecho y mantenga altos estándares de transparencia, señaló Esteban Polidura, director de Estrategia de Inversión para las Américas en Julius Baer.

“Lo que los inversionistas valoran es la independencia de las instituciones, como la autonomía del Banco de México, pero también les preocupa el déficit fiscal,” añadió.

Polidura destacó que aunque las condiciones macroeconómicas de México son prometedoras, la clave para atraer y retener inversiones reside en ofrecer un entorno seguro y confiable.

En este contexto, la reciente victoria de Morena en las elecciones, que le otorgó una mayoría casi absoluta en ambas cámaras del Congreso, ha incrementado la incertidumbre entre los inversionistas, situación que se ha reflejado incluso en el tipo de cambio, ya que el dólar alcanzó niveles de 2022.

“El riesgo percibido aumentó con

Focos rojos

Riesgos	Motivos
Reforma judicial	Afectaría la captación de nuevos flujos de IED, ya que pone en riesgo la seguridad jurídica de los proyectos de inversión.
Desaparición de órganos autónomos	Propone que las funciones de los organismos autónomos regresen a la administración pública federal, anticipan una centralización del poder.
Reelección de Trump	Traería un posible endurecimiento de las políticas comerciales para combatir el narcotráfico y detendría los flujos migratorios.
Déficit fiscal	Para financiarlo, el Gobierno tendrá que recurrir a un mayor endeudamiento.

FUENTE: El Financiero

la mayoría absoluta de Morena, lo que podría provocar cambios profundos en la legislación y afectar el Estado de derecho... La falta de visibilidad y transparencia sobre estas reformas puede perjudicar la percepción de los inversionistas,” agregó Polidura.

Un reciente informe de Morgan Stanley señala que la propuesta de reforma al Poder Judicial ha generado mayor preocupación en la comunidad inversionista. Según el reporte, la percepción de que la reforma podría comprometer la independencia del sistema judicial está motivando una revisión de las estrategias de inversión en México.

EL FACTOR TRUMP

Esteban Polidura también habló sobre el impacto potencial en México si Donald Trump gana nuevamente la presidencia de Estados Unidos. Según Polidura, existe una probabilidad considerable de que Trump no solo gane la presidencia, sino que los republicanos también obtengan la mayoría en el Congreso.

Este escenario, conocido como una “barrida republicana”, tendría implicaciones significativas para la política exterior de Estados Unidos y las relaciones comerciales con México.

“Trump tiene un estilo muy particular en temas de política exterior,

y el comercio entre Estados Unidos y México seguramente estará en su agenda. Aunque no prevemos una relación comercial desfavorable, sí habrá mucho ruido y posibles re-negociaciones del Tratado de Libre Comercio,” señaló.

Además, destacó que un mayor gasto público en Estados Unidos podría generar un crecimiento económico más dinámico, lo cual beneficiaría a México. Sin embargo, esto también podría derivar en una mayor inflación, llevando a la Reserva Federal a mantener las tasas de interés altas por más tiempo, lo que fortalecería al dólar y debilitaría al peso mexicano.

20

PESOS POR DÓLAR

Es el nivel del tipo de cambio que se alcanzó el viernes pasado, tocando niveles de 2022.

1.5%

CRECERÁ EL PIB ESTE AÑO

De acuerdo con las proyecciones de Banxico, que lo bajó de 2.4% hecho anteriormente.